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 Bon  Dimanche
EDITO

        Qu’est-ce qui se passe, ce matin ? On a ramassé
quelques branches de vieux buis ; on va y mettre le feu et
les rameaux deviendront des cendres. Et dans quelques
instants, on s’en déposera dans le creux de la main ou sur le
front... Et nous nous inviterons à changer de vie.
        Des cendres avant le feu : quelle drôle d’affaire ! C’est
le propre de Dieu de mettre tout à l’envers. Le mystère de
Pâques commence par le Carême et nous conduit à la
Pentecôte. On commence par les cendres, et on va vers les «
langues de feu » !  
         C’est comme si l’Eglise voulait, nous faire passer de la
nuit au matin, de l’esclavage à la liberté, de l’égarement à
l’alliance, de l’inquiétude à la paix, de la solitude à la
communion, des ténèbres à la lumière, du désamour à la
réconciliation et, finalement de la mort à la vie !
         Ne trouvez-vous pas que notre monde et que nos vies,
ont ô combien besoin d’au moins 40 jours pour réactiver le
feu et redevenir comme des buissons ardents, ardents
d’espérance ?
         Et si ce temps nous était donné pour redevenir une
Eglise contagieuse qui communique la passion de Dieu,
l’enthousiasme, la joie de croire, l’amour qui brûle sans
consumer, la vie qui est – nous le croyons – plus forte que la
mort ?  
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Horaire des célébrations



Commentaire de Mt 6,1-6.16-18)
Le carême nous invite à une autre logique : la conversion à l’espérance.
Cette conversion est-elle une utopie ? Non ! Elle passe par une conversion
à Dieu et à notre prochain. L’espérance est une rencontre entre nos
attentes et la grâce de Dieu. L’espérance n’est pas une vertu humaine,
c’est une vertu théologale, c’est-à-dire une vertu qui a Dieu pour objet et
qui nous parle de Dieu.
Pour accueillir cette grâce et cette espérance, nous avons besoin de la
prière, du jeûne et de l’aumône, comme nous l’annonce l’évangile de ce
mercredi des cendres. La prière, le jeûne et l’aumône sont les pierres
d’attente sur lesquelles l’espérance va s’ancrer.

Par la prière, nous reconnaissons nos faiblesses et nous attendons de
Dieu un secours. Nous sortons de notre égocentrisme pour faire confiance
à l’Autre. Nous élargissons notre prière aux besoins des autres et nous
créons une solidarité invisible avec eux. Nous ouvrons la porte à Dieu pour
qu’il agisse dans nos cœurs que nous ouvrons à lui.

Par le jeûne, nous maîtrisons les désirs de satisfaction immédiate de nos
corps, nous ouvrons notre esprit au don de Dieu et nous trouvons notre
nourriture dans sa parole.

Par l’aumône et la solidarité avec les pauvres, nous offrons nos biens
matériels et spirituels à l’autre, nous engageons un chemin de soin et
d’amitié, nous remettons l’autre en chemin et recevons la joie dans nos
cœurs. « Semons la solidarité, cultivons l’espérance », nous dit le thème
de la campagne de Carême, promue par Entraide et Fraternité, en
particulier en faveur des populations du Pérou et d’autres pays du Sud.
Mgr Isaac Martinez Chuquizana, évêque de Cajamarca, nous l’écrit : «
Cajamarca est riche sur le plan culturel et matériel, mais la pauvreté,
l’exclusion et la discrimination sont ressenties par l’ensemble de la
population ». L’espérance et la solidarité des communautés chrétiennes
vivant dans une société violente et pauvre sont pour nous un stimulant qui
nous entraîne
à les aider et à les aimer.

Mgr Jean-Pierre Delville

Regards sur les lectures
 du mercredi des Cendres 
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«  Ce que vous faites pour
devenir des justes,

évitez de l’accomplir
devant les hommes

pour vous faire
remarquer.»

(Mt 6, 1)



Vie de nos communautés 

Notez déjà pour ce carême
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Tu as entre 16 et 30 ans. Chaque vendredi entre 18 et 20h, la
porte est ouverte au Centre Pastoral.  “l’Apero” est un “espace
de parole” autour comme son nom l’indique...d’un apéro. c’’est
un moment convivial et sans prise de tête où chacun est libre de
parler de sa vie, de sa foi, de poser des questions ou d’aborder

un sujet qui le touche. 
Passe! Tu es le bienvenu !


